

# Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 2 de Enero de 1895

DOMICILIO.—Redacción y Administración, Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2562 No se devuelven originales.

## Guerra a las capas y ropas hechas LA SIN RIVAL TIGERA DE ORO

DE PEDRO GOMEZ RUBIO

PRINCIPE ALFONSO, 34, FRENTE AL CAFÉ ORIENTAL

dirigida por el renombrado cortador EL MADRILEÑO

Habiendo recibido todo el surtido de géneros para la presente estación, el dueño de este establecimiento ha hecho una compra colosal para conseguir un 25 por 100 mas barato que todos, la que ofrece a su numerosa parroquia y al público en general para que tengan economía en todo cuanto puedan necesitar para esta temporada, sabiendo todos como lo tiene probado que en este establecimiento es verdad todo cuanto se dice.

Trajes clase buena con forros de espesura a los ínfimos precios de 20, 25, 30, 35 y 40 pesetas garantizando su confección.

Trajes colección inmensa y clase especial a 45, 50, 55 y 60.

Trajes de puro estambre magnífica colección a 65, 70, 75, 90 y 100 los mas especiales que se fabrican.

Vicuña, Estambres y Gergas negras y azules desde lo mas barato hasta lo mejor que se conoce.

Géneros para gabanes, colección en colores, clase extra, con un 50 por 100 mas barato que en todas partes.

Capas, lijarse bien, no comprar nada hecho y así llevaréis el vuelo que le corresponde como verán en las que hay en la puerta con paño de Bejar sin borra ni algodón, a los ínfimos precios de 35, 40, 50, 60, 70, 80, 90 y 100 pesetas garantizando el género y color.

Forros de todas clases y otros muchos artículos.

Mantas desde lo mas barato hasta lo mas superior.

No equivocarse y visitar LA TIGERA DE ORO FRENTE AL CAFÉ ORIENTAL

## RESTAURANT Y PASTELERIA DEL ATENEU

Los encargados de esta acreditada pastelería; deseosos de servir a su numerosa clientela y al público en general, ofrecen su especialidad de que quedarán complacidos, cuantas personas visiten dicho establecimiento, en el que encontrarán bondad y economía en los artículos, estando al frente de la pastelería el amado y popular Antonio Ramos.

Tortas bastas de almadrás y jifones, a 0'75 pesetas libra; id. masa dormida, a 0'75; id. finas ameadas, a 0'85; mantecados del país, a 1; id. de la rema, a 1; id. de almadrá, a 1'10; el rico manteca o de Astorga, a 1'10; rollos pasta-flora, a 1; id. bocadillo, a 1; id. de ojarasca, a 1'25; cordales, a 1'25.

Paseles, pastillitos, vinos, licores y Champang.

Ostras frescas a 5 reales docena.

Se reciben encargos para fuera de la capital.

15-11

## UNA GANGA

Se vende un buen piano vertical en precio reducido.

En la administración de este periódico darán razón.

Antes de comprar abrigo, sombreros y capotas para señora, sombreros de niña, trajes abrigos y sombreros de niño, corbatas, guantes, géneros de punto y perfumería, visitad el establecimiento

Centro de Novedades.—Halboa, 5.

Esta casa recibe semanalmente los últimos modelos de sombreros y abrigos de las mas acreditadas casas de Paris y Madrid.

## CONTRA EL FRIO

Quien no estera y abra el cuerpo suelto con los precios que los dan este año en la estería de la calle de Sta. Isabel, (a José Fuster que ha sido fabricante ya 3 años y escojo los géneros que son buenos y baratos.

Tiene telas dobles con dibujo, a 7 reales vara. Batavias de pita de 1'5 reales y medio, id. de pita de 2'5, Pita lisa a 4 reales y Scautos, filete espanto y pita a 4 reales. Pita doble de colores 2 reales y 2 cuartos, id. sencilla 2 reales. Estera de junco máquina 1'75 perros gordos, de 2'2 reales, Estera de junco y espanto de todas clases; tambien hay persianas a 10 reales metro cuadrado con cordales y colocadas.

Frente a la posada de Sts. Catalina

CALLE STA. ISABEL, 4.

ESTERERIA DE JOSE FUSTER

## NO MAS CALENTURAS

LAS CALENTURAS PALUDICAS sean de caracter intermitente, tercianas, cuartanas ó cotidianas, por rebeldes ó intertedadas que sean, desaparecen rápidamente con las maravillosas píldoras anti-intermitentes de Lopez Gomez (D. Manuel). Algunos años de experiencia han comprobado que es el mejor febrífugo de todos los conocidos; así como el más eficaz tónico y reconstituyente para volver las perdidas fuerzas a los enfermos palúdicos, como también todos aquellos que sin tales padecimientos tienen un temperamento pobre y enfermizo.

Para poderse preservar de las calenturas palúdicas en sitios pantanosos, los habitantes en los mismos lo conseguirán mas del ochenta por ciento tomando diariamente dos píldoras los adultos y una los niños en las épocas de primavera y verano.

Los profesores medicos prescriben nuestras píldoras con preferencia por los seguros resultados que obtienen y tenemos el gusto de recibir constantes certificaciones de los mismos que de vez en cuando publicamos.

Único punto de venta en Murcia:

Farmacia de LOPEZ GOMEZ (D. Manuel),

Santa Eulalia 16; en Mazarrón Farmacia de D. Miguel Méndez.

## ENFERMEDADES DEL PECHO

APARATOS DE INSTALACION

### DEL DR. PRECIOSO

Los recomendamos muy eficazmente; por sus maravillosos resultados, a los que padecen catarrhos bronquiales, asma, toses rebeldes y pertinaces, tisis incipientes, etc., etc.

Depósitos centrales: Farmacia del Ldo. D. Antonio Lopez Gómez, Príncipe Alfonso 61, y en casa del autor, Calderon de la Barca (antes Rillo), 8.

50-2

## LA AMUEBLADORA DE ZARAGOZA

Especialidad en muebles y novedades a precios sin competencia.

MADRE DE DIOS, 11

15-5

## ALTO

En el acreditado establecimiento de Don José Martínez (Pascual 12, esquina a la de Madre de Dios) se venden los muebles más baratos que en ninguna parte.

Para demostrarlo vea el lector:

Braseros dorados superiores a 9 reales. Cómodas con tablero de mármol casi regaladas. Sillas de todas clases desde tres reales en adelante. Mecedoras de niño a siete reales y medio.—Portiers a 7 reales y medio.

Para convencerse de la realidad visitad el establecimiento y os convenceréis.

Pascual 12, esquina a la de Madre de Dios.

## GRAN HOTEL DE ROMA

DE JOSE MARIA LOPEZ

Osuna y Príncipe de Vergara

CARTAGENA

El dueño de este nuevo Hotel no ha omitido sacrificio alguno para montarlo a la altura de los primeros de España; cuenta en la actualidad con un inmejorable servicio de cocina.

El establecimiento consta de 70 habitaciones magníficamente amuebladas, varios salones de recreo e independientes para familias, gabinete de lectura y piano, sala de Vilar, cuartos para baños y un comedor capaz para 150 cubiertos.

GRAN HOTEL DE ROMA

Osuna y Príncipe de Vergara, Cartagena

## Arboles y plantas

El conocido y acreditado arboricultor Eugenio Guillamon, del Rincon de Seca, ofrece a su numerosa clientela ricas y productoras cuantas de sus extensos viveros donde se cultivan solamente clases especiales y apertadas para producir sabrosas frutas, tanto en clases de naranjos como de limeras ingertas y limoneros y naranjos sin ingertar, siendo todos estos ingertos en pié de piñon.

Tambien hay frutales de todas las clases que en esta se conocen, tanto en perales como en pereteros y demas clases, todos estos ingertos en pié de pepita y hueso segun la clase. Tambien los hay ingertos en pié de polizo para el que los desee. Tiene tambien almendros y algarrobos.

Modo de dirigir la correspondencia: Eugenio Guillamon, Rincon de Seca, Murcia.

MAZAPAN DE ALHAMA

J. Sanchez Pedreño.—Platería, 79.

LA PALOMA

## Edicion de la noche

2 DE ENERO

### Actualidades.

Continúan los frios en esta provincia.

De ayer a hoy se ha calmado la impetuosidad del viento, pero se deja sentir un pelacañas sutil que hiela hasta la médula de los huesos.

Hay quien piensa en lo que ocurrirá en la estación de Chinchilla, durante estas noches tan inclementes.

De Rusia no digamos, porque se hiela hasta la tinta al escribirlo.

El vecindario de Murcia, llama la atención de nuestro Alcalde acerca de la desproporción que hay en el precio del pan en esta capital y el de los trigos.

Estos se están cotizando de 38 a 40 reales fanega, y sin embargo, los consumidores de pan no encuentran beneficio alguno.

Ya nos hemos ocupado varias veces de este importante asunto que tanto afecta a las clases trabajadoras y empobrecidas del país.

Las quejas son constantes; no pasa día sin que a esta redacción lleguen los lamentos de los pobres que en el presente invierno piden protección a las autoridades; y aunque estas no adopten las medidas que el pueblo pide, nosotros tenemos el deber de insistir sobre ello, para hacer la defensa del público a cuyo servicio estamos enteramente consagrados.

Deseamos vivamente que el Sr. Alcalde, se preocupe de satisfacer en cuanto pueda los legítimos deseos de este vecindario.

Los que se precian de profetas, auguran para muy en breve sucesos políticos de importancia en esta nación.

Realmente vivimos desde hace algún tiempo en una situación interina, que produce muy amargos frutos en todos los órdenes.

De día en día, se siente la necesidad de cambiar los rumbos y de vivir otra vida que no sea la de un gobierno minado por opuestas tendencias y la de un caciquismo asolador, extendido impunemente por las provincias.

No sabemos cuando llegará el momento oportuno de gozar de los grandes beneficios a que el país tiene derecho; pero se puede asegurar que la política fusionista no ofrece hoy otra cosa que amarguras y fracasos, no disimulados por los mismos liberales de buena fé.

El gobierno actual no gobierna ya para si, sino para el que ha de sucederle.

En esta provincia hay que hacer mucho.

No se pueden emprender campañas fecundas bajo la situación dominante.

Cada distrito tiene su idolo y su protector.

¿Quién piensa—por ejemplo—en sanear el distrito de Yecla, mientras disponga del mismo Fernandez Soler?

Fernandez Soler: un amigo con quien ha tropezado la provincia en los tiempos actuales.

### La situación política.

Ocupándose, con motivo del año nuevo, de la situación política, publica «La Correspondencia de Valencia», cuya sensatez é independencia son tan proverbiales, el siguiente artículo, cuya lectura recomendamos, por ser un trabajo atinadísimo.

Dice así:

«La situación política tiende a buscar en la derecha la calma que en la izquierda no puede hallar y en el centro la va faltando. No hay que hablar de los republicanos, factor descomparable en toda suerte de hipótesis sobre nuestro porvenir político por la disgregación en que viven, más atentos a pelearse mutuamente que a sumarse y ofrecerse al país como entidad organizada y robusta en que pueda poner sus esperanzas. La política española hoy por hoy, y por muchos años, ha de girar dentro del actual régimen y con las actuales instituciones.

El carlismo, oscilando entre las lejanías de lo que fué y las lejanías de lo que puede ser... Descontémosle tambien, no sin apuntar que habiendo aceptado francamente los procedimientos modernos de lucha y propaganda, se ha ido vigorizando creando juntas regionales, provinciales y locales; estableciendo círculos que tienen vida propia; manteniendo periódicos bien escritos y en vías de popularidad por esto ó por sus ideas, que no hemos de averiguarlo; contando en las Cámaras con una minoría activa é inteligente que dá bastante que hacer a los gobiernos; y ya que aquí hemos llegado, bueno es consignar realizada la intuición nuestra de que el diputado Mella, a quien llamábamos el Silvela de los suyos, ha recibido merecidamente, tras gallardas pruebas a claustro pleno, la alternativa de tribuno, ejerciendo de tal con aplauso de amigos y adversarios.

Reanudando lo que empezábamos a decir, tenemos al partido liberal en el prólogo de su caída y acaso, de su desquiciamiento y ruina. El Sr. Sagasta, por quien no han pasado en vano cuarenta años de batallar con sus contrarios y guerrear con sus amigos, y más fatigado que por esto, afligido y desamparado por las sensibles desgracias íntimas, ha mostrado en esta etapa de su partido en el poder, que si le sobran habilidad y astucia para concertar voluntades y deshacer conjuras, no le asisten aquella voluntad y aquella su energía de pasados tiempos. Cercado por aspirantes a sucesores suyos, pudo fluctuar unos meses entre Gamazo y Moret, polos opuestos en lo económico y en lo político, pero cayó y estuvo año y medio en manos del segundo y perdió las simpatías de los productores, amén de los fracasos de su política en las cuestiones internacionales y arancelarias. Hoy sustituyendo la de Gamazo a la influencia de Moret, con éste se ha enemistado y por tanto con la gente de origen democrático, y no se atrae en compensación nuevas simpatías. Creyó el Sr. Sagasta los vaticinios ampulosos y optimistas de su niñfa Egeria, el Sr. Castelar, y juzgando verdad las afirmaciones de éste, abrió un portillo a su cercado a las huertas posibles, suponiendo dar un golpe mortal al republicanismo; pero así como Pidal no llevó al campo conserva-

dor las honradas masas carlistas que daba por cierto le seguirían, tampoco Abarzuza ha llevado al redil ministerial mayor contingente que el preciso para crearse una tertulia en el ministerio de Ultramar. Cuantas cuestiones ha tocado el Sr. Sagasta, le han ocasionado sinsabores. Al fracaso de los tratados, siguió el de las reformas cubanas y ha de seguir el de la proyectada revisión de los aranceles. Teniendo en su partido figuras de valer y de primer orden a quien encomendar los puestos de mayor trabajo, ha ido eligiendo medianías para desecharlas apenas utilizadas.

Si al frente del ministerio de Hacienda hubiera puesto al venerable é integérrimo D. Juan Francisco Camacho, dándole siquiera la mitad de las franquicias que a Gamazo convirtieron en dictador financiero, otro sería el estado de los contribuyentes y el del Tesoro. Gamazo nos salió un arbitrista que todo lo solucionaba apretando los tornillos y esprimiendo al país, y así no es difícil ser buen recaudador. Bueno ha sido D. Amós Salvador, dejando excelente recuerdo de su breve existencia ministerial, y no era ni presumia ser al entrar en el Gabinete un Bravo Murillo ni mucho menos. Aporados los resortes con una plana mayor plétórica de ambiciones y disidencias, con una mayoría fraccionada y rebelde a la disciplina, el Sr. Sagasta no está para muchas bregas; y como no es hombre que abdique ni ceda el puesto, con él están a punto de caer los liberales, quizás para siempre.

¡Cosa rara! Aquí donde los liberales siempre subieron al gobierno empujados por la opinión, vemos a ésta acariciar el deseo de que suban pronto los conservadores. Y los conservadores están como hace dos años, desunidos; Silvela sigue en sus trece y D. Antonio en sus catorce. Pero no esto importa. Si hoy no tuviera más que dos amigos el Sr. Cánovas y la reina le llamara, la nación aplaudiría. Es que Cánovas es un prestigio, es una garantía, es una seguridad. Los años no han vencido su arrogancia ni hecho flaquear su entereza de carácter. Cánovas puede gobernar solo ó con su partido. No tiene ni admite apuntadores ni consejeros; los ministros son para él secretarios no iguales suyos; y segun en sus buenos tiempos sacó de la nada titulatura para diferentes carteras, nuevamente repetiría la operación en caso necesario.

Ni se apresura ni desespera. Conoce el tiempo y los hombres, y aquél y éstos le preparan el camino. ¿Por qué los mismos enemigos ven con benevolencia sus cercanías al mando? Ya lo hemos dicho. Hoy nadie piensa en ideologías ni futezas; hoy se quiere trabajo, se quiere tranquilidad, se quiere patria, se quiere vivir, y Cánovas ha dicho que quiere lo mismo; y como puede hacer lo que dice, la opinión es suya, y el Ejército le saluda como su rector, la Marina le aguarda como su Mesías, el trabajo nacional le tiene por su patrono; y a estas horas no hay quien no diga para sus adentros: ¡Vienen los conservadores!

Leemos en la prensa de todos los matices, en los diarios militares independientes y en las revistas más importantes que de intereses materiales tratan, lo que dejamos extractado. Si Cánovas es el porvenir y en el porvenir se ponen tantos anhelos, Cánovas es el hombre de la consolidación que se apetece y a que nos referíamos».

## El Noguera-Pallaresa.

Hoy que tanto se viene hablando de la pronta construcción de esta nueva línea férrea internacional, cuyos estudios fueron llevados a cabo por el distinguido ingeniero D. Rogelio Inchaurrandieta, cuyo proyecto fué aprobado por real decreto de 4 de Marzo de 1892, juzgamos de oportunidad el dar a conocer a nuestros lectores algunas de las mas susodichas del indicado. La línea parte de Lérida